

**Zeitschrift:** Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française

**Herausgeber:** Le messenger suisse

**Band:** 34 (1988)

**Heft:** 7-8

  

**Artikel:** Une société suisse de Paris, jeune et dynamique : l'Union sportive suisse de Paris : plus de la moitié de nationalité entièrement suisse

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-848281>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Une société suisse de Paris, jeune et dynamique

# L'Union Sportive Suisse de Paris

Plus de la moitié de nationalité entièrement suisse



Son dynamique président : Martin Streb

**1910-1988 : Soixante dix huit ans se sont écoulés depuis la fondation, le 7 avril 1910, de L'Union Sportive Suisse de Paris. Quel chemin parcouru, que de joies, que d'encouragements mais aussi que de déceptions !**

Le 7 avril 1910 : 17 membres sont présents lors de l'Assemblée constitutive. Le premier comité de l'US Suisse est ainsi formé :  
Président E. Daetwyler  
Vice-Président E. Ruegg  
Secrétaire J. Raschle  
Caissier A. Hedinger  
Chef du Matériel E. Felder  
Suppléant E. Eggenschwyler  
Des 17 membres, 13 sont actifs, juste de quoi former une équipe. Le 16 octobre 1910 commence le championnat. 1<sup>o</sup> match contre le Racing Club International.

Après plusieurs années de succès, le 17 mai 1914, nous rencontrons, en finale du Challenge International de Paris, le Red-Star. Puis, lors de la première guerre mondiale, notre Société vécut alors de pénibles moments. Mais grâce à plusieurs membres dévoués, elle retrouva son équilibre après cette triste période.

C'est en 1920/1921 que notre équipe connaîtra une de ses plus glorieuses saisons, n'étant éliminé qu'en quart de finale de la coupe de France par le célèbre Stade Havrais.

1922-1928 sera l'apogée de l'USS et cette période fût surnommée non sans raisons, «La Grande Epoque». Par la suite, l'USS évoluera plusieurs années au plus haut niveau dans le Football Français.

En 1939, ce fût la fin de la paix, qui obligea notre équipe à se restructurer. Une nouvelle fois, grâce au travail des membres, notre Société repartait sur de nouvelles bases. D'autres sections fût créée telles que le Tennis et le Handball.

Il faudra donc attendre 1962 pour voir l'USS sacrée Champion du Critérium du Dimanche Matin. Dans les années 70, l'USS accéda à la Division d'Honneur Régionale, et l'année suivante, la recrue de plusieurs joueurs



exceptionnels fera la différence. 1980-1981 : Deux années exceptionnelles en Division d'Honneur mais un retour rapide en Honneur Régional puis Promotion d'Honneur pour raisons d'effectifs.

Les années passèrent plus ou moins fastes, mais l'Us Suisse de Paris est unique en son genre car elle est Suisse de naissance, et franco-suisse de cœur et de corps ; elle reste très attachée à sa mère-patrie, la Suisse. Elle n'est pas une Association Sportive comme les autres, parce que depuis sa création elle n'a jamais manqué une seule saison exceptées les deux périodes de guerre.

Aujourd'hui l'équipe «Fanion» de l'Us Suisse de Paris poursuit sa route en Promotion d'Honneur. Quant à son équipe «Vétérans», elle participe pour la quatrième saison consécutive à son championnat pour le plus grand plaisir des «Vieux».

Grâce à deux entraînements par semaine (le mardi et le vendredi soir) au Stade Emile Anthoine à Paris 7<sup>e</sup>, nos joueurs sont bien armés pour affronter - dimanche après dimanche - nos adversaires aussi bien en Championnat qu'en Coupe. Toutes nos rencontres à

domicile ont lieu au fameux Stade Pershing de Vincennes. Quelle fût la recette de notre longévité ? Elle tient en deux mots : ouverture et persévérance. Ouverture, parce que le Club a accueilli des joueurs français pour compenser le manque de footballeurs suisses, et qu'elle fût une des premières Sociétés Suisses en France à Comité de Direction mixte entre Français et Suisses à égalité. Persévérance parce qu'il y a toujours eu des hommes forts à la tête qui ont su faire face aux problèmes et qui n'ont jamais désespéré lorsqu'il y avait pénurie de joueurs et ... de sous dans la caisse.

Notre bulletin annuel, n'est-il pas l'illustration même de la capacité de renouvellement et de continuité ?! Mais c'est aussi un trait d'union entre tous les membres de la famille de l'USS, à savoir les annonceurs, les membres passifs, les anciens joueurs et les deux équipes «porte-drapeaux» du football suisse à Paris.

Comment se présente la nouvelle saison 1988/1989 qui débutera en septembre ? L'arrivée de 5 nouveaux joueurs suisses, (4 stagiaires auprès du Crédit Commercial de France et un étudiant au Cercle Commercial Suisse) permettra à l'équipe fanion non seulement de rajeunir, mais la verra se distinguer avec une majorité de garçons de nationalité suisse. La moyenne d'âge se situera entre 25 et 27 ans pour l'équipe fanion, entre 35 et 37 ans pour l'équipe vétérans.

Jeunes sportifs venez vite nous rejoindre

PS : Pour tout renseignement ou inscription au club s'adresser au Président : M. Martin Streb 9, rue Boileau, 94210 La Varenne St-Hilaire. Tél Bureau : 46.87.57.99. - Tél Privé : 48.83.44.23.



### Nouvelles sportives

L'équipe du Département politique fédéral - le FC DFAE a rencontré celle de Dijon l'ASCM. Résultats : 2-2 après « penalty » 7-6 en faveur de la Suisse. On médite d'ores et déjà la revanche qui aura lieu à Berne.

\*

\*

L'article paru dans le numéro 4, publié page 7, sur les jeunes du pays de Gex, était signé du vice-président, Olivier Martin.